

南中 学校だより

NO.16 R3.12.24
茨木市立南中学校
足立 英幸



12月24日(金)「終業式のことば」

以下の内容を生徒の皆さんにお話しました。保護者の皆様もご一読ください。

「みなさん、おはようございます。1年の中で一番長い学期の2学期が本日で終了します。2学期の始業式では、「振り返るとおそらく『あっという間に2学期が終わっていた』という感じになるとお話をしました。と話をしましたが、どうだったでしょうか。「行事や取り組みでの学びが深まるよう、仲間とのつながりを大切にして、この長い2学期を過ごしてください。つながりを大切にするためにも、自分が相手の立場だったらどう思うかを考えて行動することを1学期同様意識してください。」とみなさんにお話しましたが、意識することができたでしょうか。しっかりと振り返ってみてください。私はというと、相手の立場だったらと考えることは、これまで以上にできるようになったとは思っていますが、完全にできたかということそうではなかったです。やっぱり反省することもありました。だから私は、引き続きこのことを意識し続けていくつもりです。みなさんも引き続き意識して生活してください。3学期初めにもお話をしたいと思います。

また、私は、この2学期、特にあいさつをしっかりと心掛けてやってきました。朝は「おはようございます。」下校時には「さようなら」、日中廊下ですれ違う際には、小さくお辞儀して会釈するようにしていました。すると、多くの生徒の皆さんが挨拶や会釈を返してくれるようになりました。とても気持ちよかったですし、大変うれしかったです。3学期も続けていきますので、是非、あいさつや会釈を返してください。また、私だけでなく、他の先生方や学年の仲間たちにも同じように、是非挨拶や会釈を返してください。

今年の冬休みはいつもより少し長く、17日間です。長いといっても、あっという間に3学期は始まります。クリスマスやお正月を挟む休みなので、生活リズムを崩しやすい休みです。1月11日の3学期始業式に皆さんの元気な姿をみたいと思っていますので、はめをはずしすぎないように十分注意して冬休みを過ごしてください。」

各学年工夫や楽しさいっぱいの学年集会でした！

12月23日(木)、各学年が体育館で学年集会を行いました。各クラスの振り返りや委員会からの報告などを行った後、どの学年も工夫を凝らした、楽しさのある集会を行いました！

【3年】2時間目
総合的な学習の時間に作成したパワーポイントのプレゼンのうち、各クラスでの発表会でMVPを受賞した6つの作品の報告がありました。考えさせられるもの、意表をつかれる内容のもの、面白い！と思うものなどあり、大変盛り上がりました！



【2年】3時間目
学級委員会が考えた学校の校則などについての「〇×クイズ」を行いました。昼休みのグラウンドの使い方や防寒着の着用など出題されました。ほとんど間違えることなく楽しく確認することができました。



【1年】4時間目
有志による「出し物大会」を行いました。5つのグループや個人が出演し、ダンスや歌曲を披露してくれました。出演してくれたそれぞれが、一生懸命に表現している様子がとてもよかったです。出演ごとに、声援と大きな拍手で包まれました！



ウィンターパーティー 楽しいひとときでした！

12月23日(木)の午後、わかくさ、生徒会、人権サークルによるウィンターパーティーを開催しました。

参加者は事前に参加申込みをした生徒とわかくさ、生徒会、人権サークルのメンバー。わかくさの「クイズ」、生徒会の「イントロクイズ」、人権サークルの「推理ゲーム」をA～Fの6チームで得点を競いました。

班ごとに相談しながらそれぞれのクイズ、ゲームにチャレンジしました。難しい問題も多く、悪戦苦闘しながら回答していました。

終業式直前の楽しいひとときとなりました。

わかくさ、生徒会、人権サークルの皆さん、ありがとうございました！



よく頑張りました！

◆女子バレーボール部

・8月2日(月)第62回茨木市長杯中学生バレーボール大会 第3位

◆サッカー部

・8月28日(土)第53回茨木島本サッカー大会 優勝

◆男子バドミントン部

・11月13日(土)茨木市中学校主催秋季バドミントン大会

男子ダブルス 優勝

生徒・保護者の皆様にはお伝えしています

第2位

◆女子バドミントン部

・11月13日(土)・28日(日)茨木市中学校主催秋季バドミントン大会

女子ダブルス 優勝

生徒・保護者の皆様にはお伝えしています

女子の部 団体 準優勝

◆美術部

・11月21日(日)第11回大阪成蹊全国アート&デザインコンペティション2021

金賞

生徒・保護者の皆様にはお伝えしています

不適切な投稿は絶対にしない！

不適切な投稿に潜む危険については、下の資料の通りです。絶対にしないように！
大勢が集まると、集団心理で気持ちが緩みがちになります。SNS等に投稿しなくても、このような行為は絶対にしてはいけません！ 下の資料をしっかりと読んでください。

◆ 日常に潜む危険

4 悪ふざけなどの不適切な投稿

線路に下りて撮った写真をアップし

警察に通報されて学校にも抗議が殺到



Dくん、Eくん、Fさんの3人は、学校の帰りに制服のまま線路に立ち入り、大はしゃぎで写真を撮影。仲間に見せようと、SNSにアップしました。

あつという間に特定されて学校名や名前が晒され、警察に通報が。鉄道営業法違反等の罪で家裁に送致され、学校には抗議の電話やメッセージが...

考えてみよう！

身内だけに見せるつもりが拡散され、大炎上することもある不適切な写真や動画。度を越した悪ふざけや悪意の投稿は、どうしたらなくなるでしょう？

A. やろうという子がいたら

公序良俗に反する行動は×。特に線路は、感電死の恐れもあり危険です。「どうせ内輪しか見ない」という考えも甘い。誘いにはのらず、ダメなものはダメ！と注意して止めましょう。

B. 投稿されたものを見た

非公開なら自分が拡散しないように気をつけること。公開・非公開に関わらず、急ぎ削除させましょう。ネットで広まれば大ごとになることを思い出させ、反省を促すのがベストです。

C. 写真や動画以外の不適切投稿

誰かになりすましての投稿や、ウソの情報を書き込んだりすることも不適切投稿です。投稿するのは当然NGですが、面白がって騒いだり拡散したりするのも絶対にやめましょう。

解説 不適切な投稿を探して拡散させるのを楽しむ人もいる

落ち着いて考えれば、やっていいことかどうか判断がつく年齢になっても、そのときのノリや勢いで撮影し、公開してしまう人が後を絶ちません。アルバイト先で不衛生な動画をアップする若者の行為から、「バイトテロ」という言葉が誕生したほどですが、それらはいずれも「そもそもやってはいけないこと」のはず！

写真や動画だけでなく、なりすまし投稿やフェイク情報の書き込みなども、不適切投稿です。それらを探し、拡散させて晒し者にすることを楽しむ人もいます。ネットで広まればあつという間に個人が特定され、罪に問われたり賠償請求をされたりすることもあります。いたずら半分でしたことの代償は、恐ろしく大きいのです。

ワンポイントアドバイス

「デジタルタトゥー」と称されるほど、ネットに刻まれた情報は半永久的に残ります。未来の自分を苦しめることのないよう、正しい利用を！